
Memória da Comissão: ASSISTÊNCIA E ACESSO AO SUS 

Data:  28 de março de 2012 

Horário: 9:00 HS 

Coordenador (a) da comissão: Manoel Rodrigues do Amaral 

Relator(a)  da comissão:  Denise Akemi Mashima 

Relação  de presentes no período da manhã: 

Artemiza B. Martins – FEMIPA/HEL 

Denise Akemi  Mashima – UEL/HU 

Ely de Campo – UEM/HUM 

Juliano Schmidt Gevaera – SESA -Pr 

Lucimar Godoy – SESA - Pr 

Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 

Mariangela de Assis Gomes Forte  - ABO –Pr 

Matheos Chomatas – SESA 2ª RS 

Nelson Mayrink Giansante – CRM – Pr 

Paulo Almeida – SESA-SGS 

Rosania Boleta Mendonça - JBDA 

Solange Izabel Marega Batista  - FESSMUC 

Zuleide Bezerra Dalle Costa – ACESPAR 

 

 

Justiicativas: 

Terezinha Pereira da Silva – em outra comissão 

Pauta: 

• Relatório do Sr. Gilson Mazzola em relação à apreciação de auditoria 

• Apresentação a que se refere o Despacho n° 001/2012 – CESPR 

• Apresentação da subcomissão sobre o HRPG e DUP/SESA sobre o Centro Hospitalar de 

Reabilitação 



 

Relato da reunião: 

 Atividades iniciaram-se na sala 1 da FUNPAR, às 9:00hs. Os trabalhos iniciaram com 

apresentações dos conselheiros presentes e eleição do conselheiro Manoel Rodrigues do 

Amaral como coordenador da comissão e da conselheira Denise Akemi Mashima como 

relatora.  

Houve inversão da pauta a pedido da conselheira Zuleide. 

 3 - Apresentação da visita realizada no Hospital Regional de Ponta Grossa, ocorrida em 

14 de fevereiro de 2012, pela Comissão do CES. O objetivo do grupo de conselheiros (Zuleide, 

Arraes e Elaine) pretendia verificar se os problemas apontados em relatório de inspeção 

haviam sido resolvidos. De maneira geral conclui-se que existem providências que dependem 

do Paraná Cidade, de licitações em andamento e que houve algum esforço no sentido de 

solucionar alguns problemas. Sugere-se que haja acompanhamento permanente pela SESA e 

pelo CES, a cada 6 meses, a fim de verificar se as pendências estão em execução. Sugere-se 

ainda que sejam apuradas as responsabilidades quanto à execução, acompanhamento e 

recebimento da obra e que sejam convidados representantes do Paraná Cidade, da SESA e da 

DUPE para esclarecimentos da comissão de acesso ao SUS. Quanto à subcomissão, é 

necessária a substituição do conselheiro Arraes pelo conselheiro Manoel e Nelson. Na pauta 

da próxima reunião do CES será apresentada a conclusão da visita e cronograma de intenções, 

desde que haja aprovação pela plenária do CES no dia 30 de março deste relatório.  

 Não houve apresentação da subcomissão DUP/SESA sobre o Centro Hospitalar de 

Reabilitação.  

 2 - Com relação ao Relatório Final da Pesquisa no Projeto Humanização da Saúde 

encaminhada pelo município de Pato Branco, sugere-se que seja acusado o recebimento do 

relatório e que o mesmo seja encaminhado , por email, para todos os conselheiros membros 

da Comissão de Assistência e Acesso ao SUS. 

 1 – O relatório que seria apresentado pelo Sr Gilson Mazzola referente ao oficio nº 

823/ SEAUD-PR ,foi encaminhado por email em 20 de janeiro de 2012 e lido pela conselheira 

Ely, sendo tomado conhecimento, solicitado seu arquivamento e encaminhamento de cópia 

para o Conselho Municipal de Saúde para providências cabíveis.  

 Com relação às deliberações da Comissão na reunião de dezembro de 2011 foi 

solicitado que a SESA fizesse alguns esclarecimentos com relação à RAG e compareceram os 

Srs. Juliano e Lucimar da Divisão de Saúde da Pessoa com Deficiência, que trouxeram as 

seguintes informações: 

 - Sugestões de modificações no RAG foram realizadas 

 - Com relação à habilitação do Instituto Paranaense dos cegos – a SESA realizou visita 

in loco  e constatado que não atende aos critérios da Portaria 3128/2002. Foram consultados 

outros serviços que poderiam ser habilitados e que não se identificou no Estado serviços 



aptos. O conselheiro Matheos informou que CRAID tem atendido a demanda no momento. 

 A comissão sugere que a discussão sobre Reabilitação Visual seja incluída na 

reestruturação do Centro Hospitalar de Reabilitação. 

 Demais pontos permanecem sem esclarecimentos. 

Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 

a) Solicitar apresentação do relatório da subcomissão do DUP/SESA sobre o Centro Hospitalar 

de Reabilitação 

b)Incluir a discussão sobre Reabilitação Visual na reestruturação do Centro Hospitalar de 

Reabilitação 

c) sejam solicitados esclarecimentos por parte da SESA referente à Operação Verão, à rede 

hospitalar própria da SESA (deliberações da Comissão em dezembro de 2011) 

d)sejam solicitados esclarecimentos por parte da SESA referente à recomendação 

administrativa 03/2011 do Ministério Público (Hospital Erasto Gaetner) e 01,02,03 e 04/2011 

do Ministério Púlico (Hospital Filadelfia – Mal Cândido Rondon) 

e) Que haja acompanhamento permanente pela SESA e pelo CES, a cada 6 meses, a fim de 

verificar se as pendências estão em execução, com relação ao HRPG. 

f) Que sejam apuradas as responsabilidades quanto à execução, acompanhamento e 

recebimento da obra e que sejam convidados representantes do Paraná Cidade, da SESA e da 

DUPE para esclarecimentos da comissão de acesso ao SUS, com relação ao HRPG.  

g) Quanto à subcomissão de avaliação do HRPG, é necessária a atualização considerando a 

saída do conselheiro Arraes (sugere-se substituição pelos conselheiros Manoel e Nelson).  

 

Solicitação de pautas para a próxima reunião: 

1 – Apresentação da conclusão dos trabalhos da subcomissão do HRPG 

 

INTERVALO PARA ALMOÇO 

Horário: 14:00 hs 

Relação  de presentes no perído da tarde: 

Antonio Barrichelo – MPOS/Pr 

Antonio Pitol – Pastoral da Saúde 

Artemiza B. Martins – FEMIPA/HEL 



Charles London - SESA 

Deise Regina S Pontarolli – SESA – DAF - 

Denise Akemi  Mashima – HU/UEL 

Ely de Campo – UEM/HUM 

Jeremias Bequer Brizola – HU/UEL 

Joana Alves de Assis - ASSEF 

Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 

Mari Elaine Rodella – SINDSAUDE - Pr 

Mariangela de Assis Gomes Forte  - ABO –Pr 

Matheos Chomatas – SESA 2ª RS 

Nelson Mayrink Giansante – CRM – Pr 

Paulo Almeida – SESA-SGS 

Paulo Roberto Donadio – HU/UEM 

Rogerio Aparecido da Silva – Ministério da Saúde 

Rosania Boleta Mendonça - JBDA 

Solange Izabel Marega Batista  - FESSMUC 

Terezinha Pereira da Silva – Rede de Mulheres Negras 

Vera Lucia da Vijorez - SINDSAUD 

Zuleide Bezerra Dalle Costa – ACESPAR 

Washington Luiz Viana da Ceue – SINDSAUDE - Pr 

 

Justiicativas: 

 

Pauta: 

Discussão do Plano Estadual de Saúde – 2012 – 2015 

Relato da reunião: 

 Foi acordado pelos membros da comissão que os trabalhos serão direcionados à 

avaliação do item 5 – Objetivos, diretrizes e metas 



 A comissão decide ainda iniciar a discussão, mas registra-se que o plano estadual foi 

entregue aos conselheiros somente no dia de hoje sendo sugerido que a aprovação do plano 

seja pautado na próxima reunião. 

DIRETRIZ 9 – ESTRUTURAÇÃO DOS SERVIÇOS PRÓPRIOS DA SESA 
Sugestão: substituir expressão “disponibilidade orçamentária” para orçamento previsto na 

Meta para 2012 e 2013-2015 

Relator: Dr. Charles London - DUPE 

DIRETRIZ 10 – PROMOÇÃO DO ACESSO DA POPULAÇÃO A 
MEDICAMENTOS SEGUROS, EFICAZES E DE QUALIDADE, GARANTINDO 
SUA ADEQUADA DISPENSAÇÃO 
Sugestões:  

assinalar que a indicação das 9 (nove) primeiras unidades selecionadas para 

investimento em 2012 segue o PPA e relacionar quais são. 

 Incluir capacitação de profissionais da Assistência Farmacêutica (ação 2) e 

aquisição de medicamentos (ação 6) no quadro de Metas com indicadores 

Relator:  Deise Regina S Pontarolli – Departamento de Assistência Farmacêutica - DAF 

 

DIRETRIZ 2 - IMPLANTAÇÃO DOS COMPONENTES DA REDE DE ATENÇÃO 
ÀS URGÊNCIAS E EMERGÊNCIAS DO ESTADO DO PARANÁ 

Foram justificadas cada uma das ações propostas 

Sugestões:  

Substituir a expressão “exceto violências” por “exceto violências de origem dolosa” na 

primeira meta proposta 

Alterar indicador da meta referente à notificação de violência doméstica, sexual e outras 

formas de violência – de “proporção” para x% na terceira meta proposta 

Acrescentar nova meta: ampliação de leitos de UTI adulto e pediátrico e leitos de retaguarda 

clínico-cirúrgica  

Relator: Dr. Vinicius Filipak – Diretoria de Política de Urgência - SESA 

 

DIRETRIZ 11 – PROMOÇÃO DO ACESSO DA POPULACAO A SERVICOS DE 
QUALIDADE, COM EQUIDADE E EM TEMPO ADEQUADO ÀS 
NECESSIDADES DE SAUDE, POR MEIO DO COMPLEXO REGULADOR 

Sugestões: sem sugestões 

Relator: Dr. Paulo Almeida – SESA/SGS 



                Dr. Vinicius Filipak 

 

DIRETRIZ 8 - FORTALECIMENTO DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL DA 
ATENÇÃO À SAÚDE 

Sugestões: atribuir metas para a ações 4, 5 e 6 

Relator: Dr. Paulo Almeida – SESA/SGS 

 

DIRETRIZ 6 – PROGRAMA DE QUALIFICAÇÃO DA ATENÇÃO PRIMÁRIA À 
SAÚDE DO SUS NO PARANÁ – APSUS 
 

Sugestões: acrescentar  ações e metas referentes à saúde do trabalhador  

Relator: Maria Cristina Fernandes Ferreira – Departamento de Atenção Primária -DAPS 

 


